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新北市公益彩券盈餘分配基金管理委員會 

第 4屆第 4次會議紀錄 

時        間：中華民國 108年 8月 20日（星期二）下午 2時 30分 

地        點：新北市政府 18樓第一會議室 

主        席：謝副市長政達(張委員錦麗代)                                                  記錄：陳姵君 

出席人員：張委員錦麗、宋委員麗玉、孫委員健忠、郭委員靜晃、林委員佳穎、黃委

員劍峯、林委員偉峰、張委員明文(黃專門委員詩芳代)、陳委員瑞嘉(葉

主任秘書建能代)、陳委員潤秋(高副局長淑真代)、羅委員美菁(陳副局長

碧霞代)、李委員泰興(郭副局長淑雯代)、吳委員建國(吳副處長美芍代) 

壹、主席致詞：略 

貳、確認上次會議紀錄：同意備查。 

參、歷次會議決議執行情形：列管 1案，同意除管(另請提供附件 1補充說明)。 

肆、工作報告：略 

伍、討論提案 

案由一：109 年度新北市公益彩券盈餘分配基金概算新增「公私協力公共托育

服務設置輔導管理、培力相關計畫」等 6 項計畫，經費合計新臺幣 3

億 1,180萬 4,000元，提請審議。 

一、 委員意見摘要： 

(一) 宋麗玉委員： 

1. 對於創新方案能夠回應到社會趨勢，整體表示肯定。有關「原住

民、邊緣兒少關懷服務方案」，建議在活動方案費與專業服務費

的補助金額視需求彈性調整，例如增加人力資源提供專業服務、

減少一次性的活動方案補助。 

2. 針對「精神障礙者高風險家庭心理衛生服務方案」是否能真正解

決高風險家庭問題以及家庭支持服務如何落實等，建請衛生局再

思考具體的執行內容及預期效益，並應建立後端的資源照顧網

絡，持續追蹤個案家庭並即時介入處遇，而非僅辦理諮商或一次

性的活動。 

(二) 郭靜晃委員：婦女福利創新方案「弱勢家庭做月子到宅服務計

畫」，其服務需求量 500人的估算基礎為何？若方案執行良好，申請

人數超出預期，建議預為思考是否有其他財源因應。 

(三) 孫健忠委員：「弱勢家庭做月子到宅服務計畫」為實物給付方案，

讓弱勢家庭能有多元的服務選擇，本人表示支持，惟請業務單位釐
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清或補充說明「服務提供者為何」、「是否會額外收費」以及「整

體經費的規劃」。 

二、 業務單位回應： 

(一) 社會局： 

1. 針對原住民、邊緣兒少關懷服務計畫，透過資源盤點已大致掌握

烏來區及都市原住民需求，並跟在地服務單位或團隊討論所需協

助的內容，109 年執行時將視實際狀況，在總經費額度內，進行補

助項目的調整與修正。 

2. 市長政策推動「好日子愛心大平台」，匯集許多民間團體、善心

人士的愛心，這些捐款、物資等民間資源，就是市府福利政策最

好的後盾，可以支持、挹注創新方案順利推動。 

3. 「弱勢家庭做月子到宅服務計畫」，係提供弱勢家庭價值 3萬元的

做月子服務，以新北市弱勢家庭嬰兒出生率，粗估 109年服務 500

個家庭，財源包含公彩預算及民政局生育津貼預算；規劃委託單

位媒合服務，服務人力(月嫂)由勞工局培訓，初步規劃弱勢家庭孕

婦懷孕時可先預約，從懷孕、生產到做月子，持續關心陪伴，預

計 109年試辦，未來將視辦理成效調整預算規劃。 

(二) 衛生局：近年發生不少精神障礙家庭因照顧者負荷過重引發社會悲

劇，鑒於目前長照失能評估量表，部分精神障礙者因無法符合失能

而未能納入長照服務系統，惟若能進一步比對勾稽篩選出潛在高照

顧負荷家庭，例如有申請長照服務未通過又無相關服務者，優先訪

視關懷，適時介入處遇，並搭配社會安全政策，應能第一時間發現

並掌握這些高風險家庭，爰規劃辦理「精神障礙者高風險家庭心理

衛生服務方案」，盼透過加強第一線訪員職能及專業知識，評估、

辨識高風險家庭，召開個案研討會議，連結各局處資源，另辦理家

屬支持團體、精神障礙者高風險家庭同儕支持服務等，藉以強化家

庭功能，減低家庭照顧負荷。 

 

決議：請衛生局針對「精神障礙者高風險家庭心理衛生服務方案」提報資源網

絡建置及具體照顧服務效益，餘照案通過。 

 

案由二：為落實社會福利工作，運用 109 年度新北市公益彩券盈餘分配基金充

實業務人力 23名一案，提請審議。 

一、 委員意見摘要： 
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(一) 孫健忠委員：支持本提案，惟建議計畫預算書格式在延續性計畫選

項新增「其他」，以填列新增人力等說明。 

(二) 林佳穎委員：檢視人力費用計算基礎為 280薪點，但各該人力計畫卻

呈現不同單價，可能是因應不同計畫需求做調整，惟仍建議表達時

有一致性標準，避免誤解。 

(三) 林偉峰委員：可預見明年薪資將再調漲，請確認相關預算是否足

夠，另為讓優秀人才留任，建請業務單位可思考依業務性質提供不

同薪資給付。 

二、 社會局回應：依委員意見修正計畫預算書並檢視是否符合勞基法規定，

在額度內調整支應，感謝委員支持及關心同仁福利。 

決議：照案通過。 

 

案由三：有關 109年度新北市公益彩券盈餘分配基金概算案，提請審議。 

一、 委員意見摘要： 

(一) 林偉峰委員：同意本提案，惟計畫預算書第 67 頁「補助民間團體辦

理本市獨居老人關懷服務、餐食服務及老人服務活動費用」，其單

價及金額呈現內容似有誤繕，請確認或修正；另建議評估安養堂與

其他老人福利機構整併的可行性。 

(二) 宋麗玉委員：計畫預算書第 30 頁「補助辦理社區家庭兒童少年支持

服務方案」，其專業人員服務費單價 1萬 7,000元，與項目說明每月

3萬 4,000元不一致，請確認或修正。 

(三) 林佳穎委員：「安置機構相關業務費」之計畫預算書第 14 頁的預期

成果相較第 15頁現況服務人次似不合理，第 20頁「巡迴輔導服務」

經費說明內容前後不一致，第 36 頁請確認新北地院及台北、士林地

院補助的基準是否正確，以上請確認或修正，另玩具銀行計畫請研

議未來增編人事加班費的可行性；最後，請業務單位評估視障者創

新方案的可行性。 

(四) 黃劍峯委員：肯定業務單位持續關心兒少機構人力穩定問題，惟請

持續思考民間單位人力補助計畫。  

二、 社會局回應： 

(一) 針對委員檢視計畫預算書內容提出之疑義或誤繕處將再確認並修

正，另有關第 36 頁「家事事件服務中心方案」補助費係考量新北地

院及台北、士林地院承接新北轄內的案量不同，調整補助比例。 
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(二) 有關安養堂整併議題，目前新北市剩下板橋及瑞芳 2處，業已多次與

入住長輩說明及溝通，惟考量及尊重長輩的心理支持與需求，暫維

持現況，未來將會持續評估與溝通。 

(三)  新北市視障人口約有 7 千多人，設置「愛明發展中心」專門服務及

提供視障者定向行動訓練、盲用電腦等生活重建訓練，另樂活大學

亦有規劃視障專班，增進視障者社會參與，未來相關福利文宣將採

用易讀模式，讓視障者或視覺退化者能夠快速有效的接收訊息；另

這兩年結合既有的育兒指導方案，增加定向行動訓練師，創新辨理

「視覺障礙家庭-送子鳥計畫」，針對視障新手爸媽開辦一系列的育

兒指導課程，並隨著孩子的成長階段，今年更結合玩具銀行計畫，

教導新手爸媽如何運用合適玩具與孩子交流。 

(四) 補助計畫礙於不同單位需求不同，實無法為每個團體或機構量身打

造，若委員針對民間單位人力補助方案或留任機制有具體建議或作

法，歡迎指導或共商討論。 

決議：照案通過。 

陸、臨時動議：無 

柒、主席結論：感謝各位委員的意見，未來將會持續精進辦理。 

捌、散會：下午 4時 10分。 

 


